



Viernes, 19 de marzo de 2021

El Hospital de Cabueñes crea la primera unidad de Asturias para el tratamiento de infecciones en grandes articulaciones

- La complejidad del diagnóstico y atención de estas patologías requiere de ingresos prolongados
- 181 pacientes han precisado estancia hospitalaria en el centro gijonés desde 2016

El Hospital Universitario de Cabueñes (HUCAB) ha creado la primera unidad de Patología Séptica y Cirugía Reconstructiva Osteoarticular (UPR) del Principado, que nace “con el fin de mejorar la atención de los pacientes, evitando complicaciones y reduciendo ingresos”, según ha destacado hoy el consejero de Salud, Pablo Fernández Muñiz, durante su presentación en Gijón.

La nueva unidad se encargará del diagnóstico y tratamiento de las infecciones osteoarticulares, es decir, aquellas que afectan a prótesis totales de rodilla, cadera y hombro; las infecciones postoperatorias en el área de traumatología, y las que se producen tras sufrir fracturas abiertas, osteomielitis crónica e infecciones con pérdida cutánea.

Su creación responde a la elevada cifra de ingresos en el hospital por estas patologías, que suman 181 pacientes desde 2016. Esto ha convertido este servicio en uno de los más prevalentes de medicina interna en Cabueñes.

Aparte, en el caso de las infecciones de dispositivos ortopédicos (incluye artoplastias, osteosíntesis y artrodesis vertebrales) los casos ingresados ascienden a 186, en su mayoría en traumatología.

El diagnóstico y tratamiento de estas patologías son procesos complejos que precisan ingresos prolongados y, en muchos casos, derivan en secuelas muy graves que repercuten en la vida personal, laboral y familiar de estos pacientes. Por ello, cada persona precisa un tratamiento individualizado y la colaboración de varios especialistas, por lo que la unidad tiene carácter multidisciplinar. Esta característica supone “una de sus piezas angulares, donde la implicación de otros profesionales se suma para ganar todos ante este gran reto”, ha explicado Muñiz.





La UPR está formada por cirujanos ortopédicos, un médico interno residente de traumatología, médicos especialistas en enfermedades de medicina interna, un microbiólogo y personal especialmente formado de enfermería en planta, consulta y quirófano, entre otras colaboraciones profesionales.

El servicio de Medicina Preventiva del HUCAB estima que la incidencia acumulada por tipo de cirugías entre los ejercicios 2016 y 2020 es del 2,08% en la protésica de cadera, del 2,28% en artoplastias de rodilla y del 3,02% en cirugías de raquis.

La creación de la unidad es una iniciativa de los profesionales del Hospital de Cabueñes y podrá admitir pacientes de otras áreas sanitarias a través de los cauces establecidos para lo que cuenta con espacios propios en hospitalización, consultas externas, sala de curas y de reuniones.

Las infecciones osteoarticulares más frecuentes se dividen en tres tipos:

- Infecciones primarias: artritis y osteomielitis
- Infecciones perioprotésicas y peri-implante
- Infecciones postraumáticas, predominantemente tras fracturas abiertas

Por norma general, estas patologías suponen un reto terapéutico que, en ocasiones, puede acabar con la amputación de la extremidad o incluso el fallecimiento del paciente. Hoy en día, la letalidad de una infección periprotésica a cinco años es superior a la de los cinco tipos de cáncer más frecuentes, y su incidencia crece exponencialmente año tras año.